

Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) Kreditvorlage: (Teil-)Erneuerung der Grendelgasse inkl. öffentliche Beleuchtung

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) hat an ihrer Sitzung vom 3. Dezember 2020 die gemeinderätliche Kreditvorlage zur (Teil-)Erneuerung der Grendelgasse (inkl. öffentliche Beleuchtung) behandelt. Sie dankt Gemeinderat Daniel Hettich, dem Leiter der Abteilung Bau, Mobilität und Umwelt, Ivo Berweger und dem Leiter Tiefbau, Roger Sommerhalder, für die Auskünfte.

1. Diskussionen in der Kommission

Die Vorlage, die den Abschnitt zwischen Aeussere Baselstrasse und Holzmühleweg der Grendelgasse umfasst, war in der Sachkommission unbestritten. Die Diskussionen und Fragen konzentrierten sich auf mögliche Konflikte zwischen dem Baustellenbetrieb und der Nutzung der Sportanlage Grendelmatte. Die notwendigen Werkleitungs- und Strassenbaumassnahmen (exkl. Deckschicht) sollen bis Ende 2021 abgeschlossen sein, der Deckbelag im Bereich der Fahrbahn soll dann im Sommer 2022 eingebracht werden. Die Parkplätze im Baustellenbereich müssen während der Bauarbeiten aufgehoben werden. Der Verkehrsfluss wird durch ein Ampelsystem in beide Richtungen aufrechterhalten. Die Arbeiten werden mit den Verantwortlichen der Sportanlage Grendelmatte koordiniert. Die Sachkommission unterstreicht, dass für sie diese Koordination ganz zentral ist, insbesondere um den reibungslosen Ablauf der Sportveranstaltungen zu garantieren.

Die Sachkommission hat sich nach der dem Fussgänger- und Fussgängerinnenverkehr vorbehaltene Verbindung zwischen der Tramstation Pfaffenloh und der Grendelgasse erkundigt. Dieses kurze Wegstück wird immer wieder von Fahrradfahrenden benutzt. Da dies für die Fussgänger und Fussgängerinnen eine Unfallgefahr darstellt, ist es der Sachkommission wichtig, dass diese Verbindung auch weiterhin nicht für Velos geöffnet wird.

2. Öffentliche Beleuchtung

Bei der Teilerneuerung werden auch die Kandelaber durch neue ersetzt, die Netzkabelleitungen inkl. Schutzrohre der Strassenleuchten werden erneuert. Der Ersatz der Beleuchtungskörper erfolgt über das Budget im Rahmen des Projektes «Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung auf der Gemeindeallmend».



Seite 2

3. Prüfung der Kosten

Die Kosten für die (Teil-)Erneuerung der Grendelgasse inkl. öffentlicher Beleuchtung belaufen sich auf CHF 457'000. Die Sachkommission hat die Kosten geprüft und sie für nachvollziehbar gehalten.

4. Antrag der Kommission

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung beantragt dem Einwohnerrat einstimmig, dem Kredit über CHF 457'000 für die (Teil-)Erneuerung der Grendelgasse inkl. öffentliche Beleuchtung zuzustimmen.

Riehen, 20. Januar 2021

Sachkommission Mobilität und Versorgung

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Martin Leschhorn Strebel'.

Martin Leschhorn Strebel, Präsident